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月 3 日 电 

中 共 中 央

总书记、国

家主席、中

央 军 委 主

席 习 近 平

日 前 对 上

合 组 织 青

岛 峰 会 成

功 举 办 作

出 重 要 指

示指出，上

合 组 织 青

岛 峰 会 办

得很成功，

山 东 省 特

别 是 青 岛

市 作 出 了

很大贡献，

服 务 保 障

工 作 有 力

有序、精心

细致，体现

了 世 界 水

准，展示了

中国气派、

山东风格、

青岛特色，

谨 向 为 此

付 出 努 力

的 广 大 干

部 群 众 表

示 慰 问 和

感谢。

习 近

平 强 调，

举 办 上 合

峰会，为青

岛、为山东

的 发 展 带

来 了 新 的

机遇，希望

认 真 总 结

“办好一次

会，搞活一

座城”的有

益经验，推

广 好 的 做

法，弘扬好

的作风，放

大 办 会 效

应，开拓创

新、苦干实

干，推动各项工作再上新台阶。

6 月 9 日至 10 日，上海合作组织成员国元首理

事会第十八次会议在山东青岛成功召开。此次青岛

峰会是上合组织扩员后首次召开的峰会，来自 12 个

国家的国家元首或政府首脑、10 个国际组织或机

构负责人出席峰会，注册外宾超过 2000 人，参与采

访的中外记者超过 3000 人，成员国领导人签署、见

证了 23 份合作文件，达成了一系列重要共识，是上

合组织成立以来规模最大、级别最高、成果最多的一

次峰会。

本报讯 7 月 2 日晚，市委书记

徐启方利用在中央党校学习间隙，

在北京召开我市在京挂职学习干部

座谈会，听取挂职干部汇报挂职学

习情况。徐启方强调，挂职干部要抓

住挂职学习机遇，学用相长、增进才

干，要加强上下联系，力争引来更多

支持帮助，为助推家乡经济社会发

展作出积极贡献。

今年，按照市委十二届三次全

会要求，我市印发了《关于选派优秀

年轻干部“走出去”挂职（学习）锻炼

的意见》，周密安排，精心组织，狠抓

落实，“走出去”活动开局良好、进展

顺利。目前，全市落实“走出去”挂职

（学习）锻炼干部 99 人，挂职（学习）

锻炼的单位涉及 20 余个国家部委，

以及北京、南京、苏州、深圳等经济

发达地区。

徐启方指出，选派干部到先进

发达地区挂职学习，是我市推进干

部培训“走出去”的务实之举。希望

挂职干部珍惜机遇，认真学习国家

部委干部的好作风，工作的好方法，

提升自身水平；要尽快适应新岗位，

精心谋事，潜心干事，努力成事，尤

其要发挥桥梁纽带作用，及时沟通

信息，力争将更多的项目、资金、政

策和人才引回去，把宝鸡声音传播

出去，真正做到有作为、有成绩、有

影响、有贡献；要严管自律，严守规

矩，以实际行动树立起宝鸡乃至陕

西干部的良好形象。

徐启方强调，当前，我市正处在

新的历史起点，市委提出的“四城”

建设目标，离不开驻京机构、企业商

会的倾力支持。希望大家充分发挥

身在首都、人脉富集、联系广泛的作

用，带动更多有实力的企业到家乡

投资兴业。同时我市将进一步打造

投资、人居两相宜的营商环境，为在

外宝鸡籍商人回乡投资创业、创新

发展提供坚强保障。
本报记者 胡红玲

徐启方与宝鸡在京挂职学习干部座谈时强调：

走出去开阔思路  强本领建设四城

本报讯 7 月 2 日至 3 日，省委、

省政府第四督查组一行莅临宝鸡，

对我市上半年追赶超越暨重点工作

贯彻落实情况进行了督查。市委副

书记尹清辽作工作汇报，市委常委、

常务副市长马赟主持汇报会。

在 7 月 2 日下午召开的汇报会

上，尹清辽代表市委、市政府向督查

组汇报了我市上半年追赶超越暨重

点工作贯彻落实情况。他说，上半年

我市各级各部门深入学习贯彻党的

十九大精神和习近平新时代中国特

色社会主义思想，通过系统推进打

好精准脱贫攻坚战，统筹治理狠抓

污染防治，打防并举抓好风险防控，

聚力打好三大攻坚战。同时，加快

发展现代农业、优化农村环境、推动

农民增收，稳步推进乡村振兴战略。

此外，还在全面提升城市品质、优

化营商环境和培育发展动能上下功

夫。上半年，全市地区生产总值增长

8.5%，规上工业增加值增长 9.5%，

固定资产投资增长 13.5%，全社会

消费品零售总额增长 12%，全市各

项工作进展良好。

尹清辽表示，宝鸡将以此次督

查为契机，提高认识、狠抓落实，全

市各级各部门将以高标准、严要求

查找不足、补齐短板、创新举措、完

善机制，以加快“四城”建设为统揽，

精准发力破难题，持续加力补短板，

努力通过聚焦重点工作、加快追赶

超越，建设最具幸福感城市。

7 月 3 日，督查组一行先后前

往高新区、眉县，采用不打招呼、随

机抽查的方式，查阅资料、走访干部

群众、召开工作会，督查我市县区学

习贯彻习近平新时代中国特色社会

主义思想和党的十九大精神情况，

以及打好三大攻坚战、贯彻落实关

于实施乡村振兴战略的实施意见的

情况。

市领导曾德超、李瑛参加督查。
本报记者 弓旭东

本报讯 这两天的持续降雨，

给炎炎夏日带来了清凉，也让市民

对城市内涝治理十分关注。7 月 3

日，记者就群众关心的排涝问题，

采访了我市城建部门相关负责人。

试点区域
未出现大面积积水现象

海绵城市建设是解决城市排

水防涝的有效途径，从 2015 年开

始，我市积极行动，筹划海绵城市

建设工作。2016 年 5 月，我市被确

定为省级海绵城市建设试点城市，

试点区域主要位于金台区，面积

18.36 平方公里。三年来，我市集中

人力和财力，先后建成了金台大道

和东风路雨污分流排水系统、代家

湾泵站蓄水池、中山路绿化改造提

升、代家湾生态公园、代家湾湿地

生态园、卧龙寺中水湿地、千渭之

会国家湿地公园等一大批工程项

目，累计投入资金 20 亿元。通过科

学规划布局，选用下沉式绿地、植

草沟、雨水湿地、透水铺装、多功能

雨洪调蓄设施等低影响开发设施

及其组合系统，基本达到了海绵城

市建设目标，也切实提高了我市城

市内涝治理水平。从全市 33 个内

涝监控点运行情况看，在 7 月 2 日

至 3 日的降雨过程中，试点区域均

未出现大面积积水现象，经受住了

汛期暴雨的考验。

雨污分流工程
让公园路不再“看海”
长期以来，位于市中心的公园

路、火炬路片区及中山路片区，逢

大雨就会出现大面积积水情况，严

重影响市民的正常出行和生产生

活。近两年来，我市积极实施了清

姜东、西二路雨水管道工程和中山

路雨污分流排水工程，通过截流将

冯家塬、北坡的降水就近排入清姜

河、金陵河，基本解决了老城区的

城市内涝问题。这两天，这几个片

区排水顺畅，通行良好。

高新区
将加大雨污分流系统建设力度

作为我市创新发展示范区的

高新区，在 7 月 2 日至 3 日的降雨

过程中，由于部分厂区和小区未实

施雨污分流系统建设，造成了部分

路段大面积积水，给市民出行造成

不便。针对这一问题，高新区将进一

步加大易涝点排查力度，同时按照

海绵城市建设标准要求，加大资金

投入，加快推进道路提升改造和雨

污分流系统建设，努力实现市区“小

雨不积水、大雨不内涝”的海绵城市

建设目标。     本报记者 刘亚媚

聚焦重点工作  加快追赶超越
省委省政府督查组莅宝督查

同样一个问题，不同的出发点
会有不同的看法。近日，我市几场大
雨，有人关心生活，觉得一扫暑热，倍
感舒心；有人操心农业，认为利于农
作物生长；有人关心生态，感到雨水
可以洗刷尘埃，还对树木有益。还有
一些人，看到个别路段排水跟不上，
路面出现暂时的积水，就冷嘲热讽，
并质疑宝鸡海绵城市建设成绩。这种
言论，不仅以偏概全、有失偏颇，缺少
实事求是的精神和理性客观的态度，
也缺乏一个现代人的包容与诚恳，并
不利于问题的彻底解决。

我市市容市貌的变化是有目
共睹的。树多了、路平了、环境更美
了、交通便利了，是广大市民的共同
感受。特别是老百姓关心的民生问
题不断得到解决，群众的获得感和
幸福感不断提升。就拿道路积水这
个城市病来说，为了解决这一问题，
我市花了不少力气，并且自我加压，
打造海绵城市。三年来，我市集中
人力和财力，先后建成了金台大道、
东风路雨污分流排水系统，代家湾
生态公园和代家湾湿地生态园等一
大批工程项目，累计投入资金 20 亿

元，通过科学规划布局，选用下沉式
绿地等低影响开发设施及其组合系
统，城市内涝治理水平更是得到了
提高。这两天的降雨，市区没有出现
大面积的积水，道路交通平稳有序，
个别路段虽然出现了小面积的积
水，但工作人员也进行了及时疏通。
可以毫不夸张地说，宝鸡海绵城市
建设有效缓解了城市内涝问题。

海绵城市建设是解决城市排水
防涝的有效途径，但不是“速效药”
“神仙丸”，不可能立竿见影。我们要
充分理解这项工程的复杂和难度，

给出善意的建议和批评，全力支持
和帮助海绵城市建设目标早日实
现，惠及百姓。宝鸡城市正在发展，
免不了遇到这样那样的问题，一些
问题还免不了需要些时日才能解
决。看待宝鸡城市建设方面的不足
和缺憾，要有呵护的语言，期待的眼
光，善意的批评。

近日的一场大雨，好似一场心态
的考验。成熟而理性的人，既不会因为
不足而否定成绩，也不会因为成绩而
忽视问题。少点牢骚，多点谅解，多提建
设性意见，文明宝鸡才会越建越美好。

雨污分流  绿地下沉  道路改造
我市海绵城市建设有效缓解城市内涝

面对极端天气更应理性客观
怀玉


